

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estra. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.277 DE LA MAÑANA.

MADRID, SABADO 12 DE ENERO

DE 1867. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NÚM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

GRANDES REBAJAS.

SUSCRIPCION ANUAL Y SEMESTRAL.

Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede a sus suscriptores que se abonen por seis meses o por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripción:

PRECIO PARA MADRID.

Por seis meses, a 7 rs. 42

Por un año, a 6 rs. 72

PRECIO PARA PROVINCIAS.

Por seis meses, a 9 54

Por un año, a 8 rs. 96

El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranzas o sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden a los suscriptores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutarán solo los que se abonen hasta fin de enero.

PRIMERA EDICION.

Por los ministerios de la Guerra y Gobernación, se insertan en la *Gaceta* de ayer los siguientes reales decretos:

Vengo en conceder merced de hábito en la orden militar de Montesa á D. Bartolomé Velazquez Gasteri, en conmemoración del de la orden militar de Alcántara que se le concedió por real decreto de 23 de junio de 1834.

Dado en palacio á diez de enero de mil ochocientos sesenta y siete.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Guerra, Ramón María Narvaez.

Vengo en admitir á D. Angel Maria Dacarrete la dimisión que, fundada en el mal estado de su salud, ha hecho del cargo de jefe de administración de segunda clase en comisión, en el ministerio de la Gobernación; declarándole cesante con el haber que por clasificación le corresponda, y quedando satisfecha del celo e inteligencia con que ha desempeñado dicho cargo.

Dado en palacio á nueve de enero de mil ochocientos sesenta y siete.—Está

rubricado de la real mano.—El ministro de la Gobernación, Luis González Brabo.

Por real orden del ministerio de Hacienda que ayer publicó la *Gaceta*, se dan las gracias al contador de hacienda y demás empleados de la contaduría de Guadalajara por la redacción de una circular que se publicó en el *Boletín Oficial de la provincia*, respecto á las inscripciones de los pueblos por sus bienes de propios.

Siendo conveniente para la enseñanza pública proveer por oposición las cátedras que en la escuela central de Agricultura se hallan desempeñadas interinamente, y no permitiendo por ahora los recursos del presupuesto dotar más que una de ellas con la asignación anual de 4,200 escudos y la gratificación que corresponda, se ha autorizado á la dirección de Agricultura, industria y comercio, para que convoque la oposición á la cátedra de economía rural de la sección de ingenieros agrónomos, establecida actualmente en Madrid, observándose las prescripciones del reglamento de 1.º de mayo de 1864.

Con fecha 24 de noviembre próximo pasado participa el gobernador superior civil de Filipinas que no ocurría novedad en el territorio de su mando.

El ministro residente de S. M. en Montevideo participa que ha fallecido sin testar en aquella ciudad el subditio español Manuel Añon y Alvarez, de estudio casado, natural de Carballo, provincia de la Coruña, consistiendo su herencia en una libreta de la caja de ahorros de 200 pesos del país y varios efectos de escaso valor, que podrán acudir á reclamar en la forma de costumbre ante el juzgado de intestados de la primera sección de la referida capital las personas que se crean con derecho á la expresa sucesión.

Está vacante en la escuela central de agricultura, sección de ingenieros agrónomos, actualmente establecida en Madrid, la cátedra de economía rural, dotada con el sueldo anual de 4,200 escudos y la gratificación correspondiente, la cual ha de proveerse por oposición según prescribe el art. 226 de la ley de 9 de setiembre de 1857.

Los ejercicios se verificarán en Madrid en la forma prevenida en el tit. 2º del reglamento de 1.º de mayo de 1864.

Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Bayona, en la provincia de Pontevedra y partido judicial de Vigo, dotada con el haber anual de 430 escudos.

La temperatura sigue muy alta en Madrid. Anteayer no batió de nueve grados, ni aun por la mañana temprano.

Según los partes recibidos, ayer ha llovido en Bilbao, Cuenca, Guadalajara, Huelva, Sevilla, Soria y Toledo.

Estudiando el Sr. Rouillon la reacción del agua regia sobre la plata, ha llegado a formar una nueva pila eléctrica. Al atacar la plata con el agua regia (dos tercios ácido nítrico, un tercio ácido clorhídrico), ha visto que, en oposición á lo que aseguran los tratados de química, que pretenden se forman capas de cloruro de plata, no hace esta más que recubrirse con una película de cloruro que protege el metal, hasta el punto de que ha podido construir una pila en que la plata reemplaza al carbon, y que ha funcionado muchos meses, empleándola en la galvanoplastia.

Una carta de París del dia 6 dice lo siguiente:

«Corre desde anoche, y parece muy aventurado, el rumor de que el presidente Johnson ha sido arrestado por orden del Congreso. Muchos consideran como probable la acusación y la remoción del presidente por el próximo Congreso, que se reunirá el dia 4 de marzo, y en el que los radicales tienen una gran mayoría. Pero hasta entonces todo induce a creer que el presidente conservará su autoridad.»

Nuevos pormenores recibidos ayer del terremoto que ha habido en Argelia dicen que se experimentaron tres sacudidas consecutivas con gran violencia. En Blida casi todas las casas quedaron destruidas. En las aldeas de las orillas del Chiffa los estragos han sido grandes: algunas de ellas han quedado completamente destruidas, habiendo muchos muertos y heridos.

Habla en París de la próxima constitución de una gran sociedad que tendrá por objeto esclusivo favorecer la pronta terminación de todas las vías navegables de Francia, así como la de canales de riego, tan necesarios á la prosperidad de la agricultura. Esta sociedad se fun-

dará con el capital de 100 millones de francos, y tendrá iguales privilegios que el Crédito hipotecario.

El gobierno francés va a publicar un decreto en el *Moniteur* prohibiendo el juego del *baccarat* en todos los casinos y circuitos del imperio.

Ha cerrado ya sus puertas el teatro Principal de Barcelona.

Ha sido nombrado presidente de la comisión de evaluación de la provincia de Murcia, D. Antonio del Valle, electo para la de Oviedo.

Un periódico de Oviedo dice que donde se ha desarrollado más el vicio del juego en aquella provincia, es en las aldeas en las cuales se juega mucho, sobre todo en los días de ferias ó mercados.

El martes llegaron á Oviedo, de paso para Gijón, dos magníficos cañones de grueso calibre procedentes de la fábrica de Trubia y destinados á la armada nacional.

Dice *El Anunciador* de Oviedo:

«Se continúan recibiendo noticias sobre el ferro-carril de León a Gijón, todas favorables á la construcción del mismo.

Han llegado ya varios contratistas;

dentro de breves días se recibirá el material necesario y se espera al Sr. Alburquerque cuya actividad y conocimientos

en negocios de obras como las de nuestro ferro-carril, es una doble garantía de las promesas hechas y de los planes próximos á ser realizados.»

Es ya oficial la noticia de que en el próximo año teatral no habrá ópera italiana en San Petersburgo. El oír casi todos los años á unos mismos artistas, la repetición excesiva del repertorio, y el no corresponder las nuevas óperas á los deseos del público, ha alejado de tal modo á este del teatro italiano que en la última representación de *Otello* hubo escasamente unos dos mil reales de entrada. El emperador no ha creído en vista de tales resultados deber continuar pagando de su bolsillo particular la enorme suma que le costaba este género de espectáculos. La compañía que actualmente trabaja en San Petersburgo la forman las Sras. Barhot, Bernardi, Fabrica y los Sres. Tamberlick, Calzolani, Graziani, Angelini y algunos otros.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviando en metálico, libranza ó sellos del correo a la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Escriben de Roma á la *Italia* que el conde de Sartiges ha recibido a los oficiales de la legión de Antives. Respondiendo al coronel d'Argis que había llamado de la adhesión de la legión al emperador, el conde de Sartiges dijo que el gobierno francés continuaba considerando como hijos de Francia á los que animados de un sentimiento de adhesión á la Santa Sede han ido á dar su apoyo al venerable jefe del catolicismo, pero que esperaba que este apoyo sería puramente moral, porque el ánimo eminentemente angelico y conciliador del Padre Santo era la mas segura garanta del Pontificado y la que mas debía desearse.

Dice una carta de Roma que el partido revolucionario cuenta con la defección de algunos cuerpos del ejército pontificio y no omite medio para conseguirlo. El gobierno ha descubierto una conspiración de escasa importancia entre algunos gendarmes, y ha preso á uno; los documentos de que se ha apoderado con este motivo han sido causa de la prisión del zapador Jonni, muy conocido por sus opiniones políticas contrarias al papa.

El dia 1.º de año recibió el emperador de Austria un telegrama del rey Victor Manuel felicitándole con motivo del año nuevo. El emperador se apresuró a contestarle en el mismo sentido.

Escriben de Roma que Montanucci de Bologna, á cuyo arresto asistió el Papa en su discurso á los oficiales en 21 de diciembre, ha sido conducido á las carceles de Roma; es persona que ha cometido varios delitos comunes y de opiniones políticas muy avanzadas, y su vuelta al Estado pontificio tenía por objeto organizar un movimiento revolucionario.

El *Invalido ruso* asegura que la unificación de Polonia con Rusia proporcionará á Polonia las ventajas que en Rusia se gozan.

Han sido nombrados vocales de la junta local de sanidad de Villanueva y Geltrú Sr. D. Dionisio Puig, médico; D. José Casellas, farmacéutico; D. José Sendra, cirujano; D. José Carlo, veterinario, y los Sres. D. Antonio Rosell, D. José Cruset y D. José Masip, vecinos.

que se ha de tener en cuenta la fortuna anterior de la que se ha de considerar la fuerza de la costumbre.

Una vez arrojado el enemigo de la plaza, como Antonia, ó desarmado como los Vertuzos y reemplazado por aliados, se empezó á hablar de los Maupierre.

Llegaron insensiblemente á acostumbrar á Mr. de Farnolles á la idea de que un caballero faltá á sus deberes reparando de sus legítimos herederos la fortuna que ha recibido de su familia. Se hicieron frecuentes alusiones á la antigüedad del nombre de los Maupierre, así como la grandeza de que se revestía levantando aquella antigua y noble familia á la que todos rodeaban entonces de sus simpatías.

Mr. de Farnolles tuvo la desgracia de haber vagamente delante de Mad. de Larrielle de las ofensas que pretendía tener contra la baronesa. Hortensi le demostró enseguida, que sería una acción magnifica, que le haría mucho honor en el mundo, volver noblemente el bien por el mal ó inmolarse su resentimiento al esplendor de la familia. Sin embargo, toda la eloquencia de Mad. de Larrielle no pudo obtener del marqués que arreglarla los asuntos de Julian. Pero era ya mucho haberle llevado á discutir seriamente aquella cuestión. Algunos meses antes no la hubiera acogido más que con trasportes de cólera.

Todas aquellas maniobras, de las que no hemos apuntado mas que una pequeña parte por no cansar al lector, no habían sido la operación de un día. En estas se había pasado el fin del invierno y toda la primavera.

El complot en favor de Julian había venido á ser una ocupación, un punto de honor para los amigos que Cecilia había puesto en juego. En ese mundo ocioso donde la mayor parte de las faltas provenían de un espíritu desocupado y de una actividad sin empleo, aquellas maniobras desplegadas alrededor de Mr. de Farnolles ofrecían el atractivo que la guerra para el soldado, la caza para los cazadores y la terminación de un tratado para los diplomáticos.

Todos querían merecer por su celo y su invención los elogios de la asociación y de su directora, la espiritual marquesa de Bargeot. En fin, el amor propio de todos estaba en juego, y por lo tanto todos trabajaban concienzudamente.

La única persona que hubiera podido, si no venció al pequeño ejército de madama de Bargeot, retardar al menos sus

progresos, se encontraba por fortuna ausente: queremos hablar de Mr. Bonin, padre. Con gran sorpresa de todos los que le conocían, había partido para un viaje de algunos meses algún tiempo después de su conversación con Isidoro acerca de los Wallrun. Al anunciar su viaje, había dicho que partía para Hungría con el fin de vigilar los intereses de uno de sus clientes, que poseía en aquel país hi mes considerables.

Algun tiempo después de su partida para Strasburgo, un viajero aseguró de la manera mas formal que acababa de encontrar á Mr. Bonin en el Havre, y que estaba casi seguro de haberle visto subir a bordo de un vapor que partía para el Brasil.

Mientras que Esteban Bonin recorría el mundo, su hija Valentina, secundada

por un antiguo empleado de su padre,

desempeñaba todos los negocios de la gerencia, de las cobranzas, etc., bajo la dirección de Isidoro, que venía muchas veces á la semana á Pretailly.

Estas nuevas ocupaciones, agregadas á las que tenía ya como agente de cambio, no dejaban tiempo a Isidoro para visitar el mundo. Cuando se permitía alguna pequeña ausencia el domingo, era para ir á Villarnau.

Gracias á sus adulaciones y al pacto

misterioso que le ligaba á la condesa, esta le acogía á las mil maravillas. Como

además era muy inteligente por su parte, Mr. de Wallrun hablaba con gusto

con él y le hacia frecuentemente encargos importantes. En cuanto á Juana, no adelantaba mucho con ella, aunque ponía todo su empeño en agradar á la joven.

Por consecuencia de las diversas cir-

cunstancias que acabamos de enumerar, Bonin descuidaba mucho al marqués de Farnolles, en cuya casa recibía ahora una acogida bastante fria.

Muy inteligente cuando se trataba de

negocios de Bolsa, Isidoro estaba muy

lejos de poseer la penetración y finura

de su padre. Como, por otra parte, visi-

taba muy poco los salones del arrabal

San German, estuvo mucho tiempo sin

notar la sedosa red que tendían insensi-

blemente en derredor del marqués.

Juzgando bastante mal á Mr. de Far-

nolles y no comprendiendo el poder de

ciertas bagatelas que no tenían valor al-

guno para un espíritu tan positivo como

el suyo, dejó pasar á Mr. de Farnolles

que no ver mas á Juana, su único con-

andando así un gran servicio a las letras y ha publicado ya el primer tomo que comprende la última que escribió el señor Pastor Díaz con el título de *Román sin el Papa*. Esta obra lleva un prólogo del señor marqués de Molins, y la edición anterior lleva otro del Sr. Puente Apaza chea.

El caballero de la Motta, secretario de la legación del Brasil en Portugal, y nombrado últimamente para igual cargo en Berlín, ha salido de Lisboa con dirección a Alemania.

Se ha concedido a D. Baltasar Losada y Miranda, conde de Maceda y de San Roman, real licencia para contraer matrimonio con doña Isabel Guillamón y Castaño, hija de los difuntos marqueses de San Felices, y a esta la misma real gracia con igual objeto.

También se ha concedido a doña Juana Bassacourt y Soler, hija de los barones de Petres, real licencia para contraer matrimonio con D. Alejandro Harmsen.

Ha llegado a Lisboa el nuevo secretario de la legación francesa, Sr. de Vorages y su esposa.

Se ha expedido real carta de sucesión en el título de conde de Casa-Eguía a D. Pedro Eguía y Lemonauria, en quien ha recaído por fallecimiento de su tío D. Nazario de Eguía.

Se ha concedido de real orden a la diputación provincial de Valladolid autorización para construir un edificio de nueva planta con destino a instituto provincial.

El joven artista D. Rogelio de Egusquiza que ha hecho sus estudios en París, presentará en la exposición nacional de Bellas Artes, algunos cuadros, entre los cuales se encuentra uno que representa una escena del Quijote.

S. M. ha aprobado la cesión del título de vizconde de Portocarrero, hecha por D. Luis Hurtado de Zaldívar y Fernández de Villavicencio, marqués de Villavieja, en favor de su hijo D. Luis Baltasar Hurtado de Zaldívar y Alvarez de Borque.

La Cámara de diputados de Portugal ha elegido ya por completo sus comisiones de mensaje de hacienda, legislación civil y penal y otras que se refieren a asuntos de la mayor importancia. En todas las elecciones ha dominado el mas perfecto acuerdo entre el gobierno y la cámara.

Ha llegado a Lisboa el general francés Cailliet y su señora, los cuales se hallaban en España y han aprovechado la vía-férrea para visitar la capital del reino lusitano.

Se ha concedido real carta de sucesión en el título de conde del Pinar a D. Luis Mon y Velasco, previo el pago del impuesto especial.

Ha llegado a Madrid el gobernador de Vizcaya, dejando encargado del gobierno de la provincia al secretario Sr. Gómez.

Un periódico de Alicante dice que se esperaba en aquel puerto al monitor americano que estaba estos días en Cartagena.

La diputación provincial de Valencia ha elevado una exposición a S. M. pidiendo que se conserve en aquella universidad la facultad de medicina.

Ha sido aprobada la cesión del título de vizconde de Oña, hecha por D. Tomás de Corral y Oña, marqués de San Gregorio, en favor de su hijo primogénito D. Eugenio María de Corral y Usera.

Con motivo del fallecimiento del señor D. Cecilio Guzmán y Ontiveros, oficial de la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia y de la dimisión de D. Inocencio Portilla, oficial de la ordenación de pagos del mismo ministerio, se conceden los ascensos de escala, entrando a ocupar los últimos puestos en ambas dependencias los aspirantes más antiguos.

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio con doña Inocencia Pastor y Daci al señor marqués de los Llanos.

El miércoles se verificó el enlace del Sr. D. Cristóbal Colón y de la Cerdá, hijo primogénito del duque de Veragua, con la señorita doña Isabel Aguilera y Santiago, hija de los marqueses de Benalúa.

Noticias autorizadas que han llegado á nuestro conocimiento confirman lo que en otro lugar decímos respecto a la energética actitud adoptada por el gobierno de Washington respecto á las diferencias entre las repúblicas americanas y España. Las observaciones que aquel gobierno ha dirigido a las indicadas repúblicas, han de producir muy mal efecto en el ánimo de la gente belicosa a cuyas sugerencias han cedido Prado y demás enemigos de España.

El acreditado periódico *La Violeta*, ha suspendido su publicación, refundiéndose en *El Correo de la Moda*.

Se ha promovido a oficial de cuarta clase de la dirección general de contribuciones á D. Víctor Urquide, primer oficial de quinta clase de la propia dependencia.

Varios ayuntamientos de España, entre los cuales figuran los de Almería y

Cartagena, han acordado costear los sueldos de los peones que se emplean en las operaciones del catastro.

Ayer mañana ha fallecido, después de una larga enfermedad, nuestro apreciado amigo y conocido facultativo D. Manuel Sanjurjo y Rodríguez.

El oficial primero de la contaduría de Granada D. Rafael Garay ha sido nombrado contador de Hacienda pública de Cuadra.

La compañía telegráfica internacional norteamericana establecida en Nueva-York, ha publicado un prospecto para emitir sus acciones, en el que se dice: «Por despatcho telegráfico de Madrid de 8 de noviembre de 1866, se ha comunicado a la compañía, que el gobierno de S. M. C. le ha concedido el privilegio exclusivo para establecer cables en las costas de Cuba y Puerto-Rico». El Sr. Marcoartu, exconcesionario de estos cables y fundador de la compañía establecida en Londres en el mes de marzo de 1866 con el título de Compañía del Telégrafo Americano y de las Indias occidentales, que tiene un millón de libras esterlinas de capital, ha dirigido con este motivo una comunicación a los periódicos ingleses, asegurando que el gobierno español no había publicado la concesión avisada por el parte telegráfico de Madrid del 8 de noviembre de 1866 á la compañía Norte-americana internacional oceánica.

La empresa del teatro del Príncipe ha repartido una hoja suelta en la que dice que accediendo á los deseos de muchas personas que se ven privadas de tomar abono en este teatro, á no hacer una combinación por cuartos turnos para poder alternar con los que ya tienen hechos de igual clase en el teatro Real, ha resuelto abrir un nuevo abono por las 105 funciones que restan de la temporada, en la forma y bajo las bases siguientes:

Palcos bajos ó plateas á cuatro turnos ó sean veintiseis representaciones, 800 rs. Palcos principales del mismo modo, 600 reales. Los abonados disfrutarán gratis sus localidades en las funciones de la tarde. La contaduría está abierta para estos abonos desde anteayer jueves hasta el domingo. Aplaudimos la determinación de la empresa porque compiace a muchas personas.

Ha sido promovido al destino de oficial segundo de la contaduría de Hacienda pública de Valencia D. Claudio Herrero, oficial de tercera clase de la dirección de Propiedades y derechos del Estado.

En Hannover reina ya bastante emoción a causa de los preparativos para las elecciones al Parlamento de la Alemania del Norte. El partido anti-prusiano ha creado con ese objeto un comité que recomienda una lista de treinta y un personajes, ligados todos á la antigua dinastía.

Ha sido nombrado oficial primero de la contaduría de Hacienda de Huelva D. Francisco Folio Enciendido en Jurisprudencia.

En la sesión que celebrará la sociedad de Cuartetos el domingo 13 del actual se ejecutarán las obras siguientes: el cuarteto en mi bemol de Mendelssohn por los Sres. Monasterio, Pérez, Lestan y Castellano; la gran sonata en la bemol para piano por el Sr. Zabelza, y el gran quinteto en sol menor (obra 546 de Mozart) por los Sres. Monasterio, Pérez, Lestan, Castellano y Lanuza. Esta última composición es una de las más bellas páginas del arte musical y la que más entusiasmo produce en el inteligente público que acude á las sesiones de la sociedad de cuartetos.

Ha sido nombrado contador de Hacienda pública de Cáceres D. José Fernández Díez, cesante de igual destino en Huelva.

Por la junta general de Estadística se ha acordado empezar el catastro en varias provincias de España, habiendo tomado una medida digna deelogio por el jefe de la sección de trabajos catastrales a este propósito. Para llevar á cabo este importante trabajo con la mayor economía, se ha encargado al personal facultativo que ha de ejecutarlo que siempre que sea posible utilice los servicios que podrán prestar con ventaja los individuos acogidos en los establecimientos de beneficencia. Esto además de ser para el Estado una remuneración de los grandes sacrificios que hace por estos establecimientos, coloca á los asilados en posición de adquirir conocimientos que les proporcionen posiciones honorables.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente en París la siguiente carta:

«Paris 9. — La prensa de París, y sobre todo la persiana ministerial de los departamentos, se ha alarmado mucho por la mancha tanto clara con que en recientes ocasiones, y sobre todo últimamente, se han rectificado por el gobierno las noticias de los diarios afectos a la situación.

Habrán ustedes visto últimamente la rectificación publicada por el Monitor de un párrafo escrito por la Patrie y referente á la cuestión de Oriente. Pues bien, dentro del ministerio del Interior existen dos tendencias que tienen sus defensores entre los ministros. Mientras el Sr. de Lavalette quiere que con la prensa mi-

nisterial se guarde toda clase de consideraciones en compensación de los servicios que presta en ocasiones el señor de Saint Paul, director general de aquél ministerio, está por las formas duras y la reserva más completa. En esta ocasión la Patrie ha tenido la poca fortuna de que prevalence la última tendencia, y la verdad es que en la prensa se ha escrito con general desigual lo clara rectificación del periódico oficial.

Ayer no terminaron como se esperaba las secciones de Guerra y Marina y de Legislación el proyecto de organización, de modo que todavía no ha podido ser revisada por el Consejo de Estado en pleno. Se cree sin embargo, que esta semana lo terminará el Consejo, y que el lunes o martes de la próxima será aprobado en las Tullerías.

La librería Amyot va á publicar un trabajo por encargo del gobierno que tiene por objeto trasformar la opinión pública en los asuntos militares. Es una exposición razonada del sistema militar prusiano. Para esto se han pedido por este gobierno todos los datos que el gabinete de Berlín ha facilitado con toda la extensión y minuciosidad que pudiera apetecerse.

Ayer parece que hubo algunos grupos a las puertas de las tabernas en algunos barrios de París. El precio excesivo del pan (que está hoy á 19 sueldos las cuatro libras) era la causa de estas demostraciones, que no trascendieron, sin embargo, á la mayoría de la población.

Los artículos de primera necesidad están con efecto sumamente caros. El precio que en París se llama *precio revolucionario del pan*, es el de 20 sueldos, de modo que al actual solo le falta un sueldo para ser revolucionario. De todos modos no hay hoy que tener cuidado, pues los tiempos han cambiado mucho. Se que el gobierno se ocupa de esta carestía y que se piensa en adoptar algún remedio al mal.

Ayer recibimos con retraso el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 10.

La cotización oficial de hoy es la siguiente:

El 3 por 100 interior español, 31

78.

El 3 por 100 francés, 69,80.

El 4 1/2 por 100 francés, 98,75.

Consolidados ingleses, 90,71 a 91.

Los correos de provincias llegan á Madrid á las siguientes horas, según la *Revista de Correos*:

A las seis de la mañana el de Cuenca.

A las siete los de la primera expedición de Alicante y Albacete, Castellón, Toteo y Valencia, y las ordinarias de Almería, Murcia y Tarragona.

A las siete y cincuenta de Avila, Burgos, Coruña, León, Lugo, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra, Santander, San Sebastián, Segovia, Valladolid, Victoria y Zamora.

A las 9 de Barcelona, Gerona, Guadalajara, Huesca, Lérida, Logroño, Pamplona, Soria, Teruel y Zaragoza.

A las nueve y cincuenta, Avila, Bilbao, Burgos, Salamanca, San Sebastián, Valladolid y Vitoria.

A las 10 y 23 de la noche, segunda expedición de Alicante, Albacete, Castellón, Toledo y Valencia.

A las 11 de la noche la segunda expedición de Zaragoza y Guadalajara.

Y a las 11 y 33 de Cáceres, Cádiz, Ciudad Real, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga y Sevilla.

Ha fallecido en esta corte el señor marqués de Villafranca. Anteacohor quedó establecida en la cámara mortuoria la guardia de alabarderos que corresponde á la alta gerarquia del finado.

El drama titulado *El jugador de muros*, que se estrena hoy en el teatro del Príncipe, será desempeñado por la primera actriz señora Dardalla y la señora Diaz, el primer actor Sr. Delgado, y los Sres. Pizarroso, Pardinas (D. J.), Mariscal, García (D. J.), etc., etc. En este drama se estrenará una decoración de los Sres. Ferri y Burato, y el magnífico mobiliario construido por los Sres. Piñuela y García, y que se destinaba para la comedia del Sr. Eguiolaz, *Quiero y no puedo*. En la pieza que también se estrenará hoy, y cuyo título es *A radena perpetua*, tomarán parte las señoras Orgaz y Serrano y los Sres. Alisedo, Mariscal y García (D. J.).

Un periódico valenciano dice, rectificando un sueldo que ha publicado *El Siglo Médico* acerca de la conservación de la facultad de Medicina en aquella universidad, que la exposición de la Sociedad de Amigos del País no apoya solo la facultad de medicina de Valencia, como parece desprendarse de las palabras del *Siglo Médico*, sino que defiende y pide se conserve la universidad con todas las facultades y estatutos que hoy la componen.

Ayer recibimos de París la siguiente carta:

Paris 9.

La prensa de París, y sobre todo la persiana ministerial de los departamentos, se ha alarmado mucho por la mancha tanto clara con que en recientes ocasiones, y sobre todo últimamente, se han rectificado por el gobierno las noticias de los diarios afectos a la situación.

Habrán ustedes visto últimamente la rectificación publicada por el Monitor de un párrafo escrito por la Patrie y referente á la cuestión de Oriente. Pues bien, dentro del ministerio del Interior existen dos tendencias que tienen sus defensores entre los ministros. Mientras el Sr. de Lavalette quiere que con la prensa mi-

los perros se desarolla con mas frecuencia en el verano y en los países cálidos. Una carta de Copenhague dice contra esta creencia que desde hace años esta enfermedad se ha desarrollado en forma de epidemia en el Norte de Groenlandia, produciendo grandes estragos en el distrito de Upernivik. En cambio en Constantinopla es desconocida esta enfermedad a pesar de haber allí mas de 60,000 perros errantes.

Para salvar la embarazosa situación del Brasil en Chile, asunto que preocupa mucho la atención pública de aquel país, se habla de varios proyectos sobre aumento de las contribuciones existentes y creación de otras nuevas. Entre estas figura la de patentes, la que establece un impuesto sobre las herencias, sin contar la del 3 por 100 sobre la renta, de cuyo éxito se duda por la repugnancia que ha encontrado en el país. La comisión de Hacienda de la Cámara de diputados encargada de examinar el proyecto de contribución presentado por el señor Santa-Maria, se cree lo ha modificado notablemente cambiando la base del impuesto. En vez de una contribución caprichosa, que gravaría únicamente á 80,000 habitantes, la comisión propone un impuesto de cuota de 1 por 100 sobre el capital.

Ayer parece que hubo algunos grupos a las puertas de las tabernas en algunos barrios de París. El precio excesivo del pan (que está hoy á 19 sueldos las cuatro libras) era la causa de estas demostraciones, que no trascendieron, sin embargo, á la mayoría de la población.

Para evitar la confusión producida por la gente que se agolpa los días festivos al entrar y salir por unas mismas puertas en la iglesia de San Ildefonso, han dispuesto de común acuerdo las autoridades eclesiásticas y civil, que solo se entra por la puerta principal y se salga por la que dà á la calle de Colón, y si ésta no bastase, por la de la sacristía.

Hace pocos días que abandonó su casa un joven, hijo de un distinguido amigo nuestro, ignorándose hasta la fecha el paradero de aquél. En nombre de sus desconsoladas madre y hermana suplicamos al joven que se apresure á volver á su domicilio, donde será recibido cariñosamente.

Rogamos á nuestros colegas de Madrid y provincia que copien estos renglones para que puedan llegar á conocimiento del joven, y en obsequio á su atribuida familia.

La real academia española de Arqueología y geografía celebrará sesión el domingo en el local de costumbre, disertando el Sr. D. José Pulido y Espinosa,

después del despacho.

Ayer recibimos cartas de Argel en que se nos dice que el dia 4 volvieron a notarse sacudimientos y sismos terribles de un nuevo temblor de tierra, que no llegó á realizarse. Nos dicen además que el dia 2 era un espectáculo triste ver mas de 3,000 personas de todas edades y clases reunidas en la plaza llamada del Gobierno, llevando en sus brazos á los niños y los objetos de mas valor que tienen en sus casas.

La sociedad económica de Amigos del País de Cartagena, ha dado un banquete á las clases subalternas de la fragata *Resolución*. Al terminar la comida, don Antonio Baendia principió los brindis, manifestando el placer con que veía allí reunidos á los que en remotos mares, á cinco mil leguas de la patria, habían probado al mundo de cuánto es capaz esta nación, siempre grande y generosa.

El primer contramaestre de la fragata improvisó varios brindis en verso, expresando su gratitud por el obsequio que se les hacia.

D. José Golmayo encomió los servicios de las clases subalternas de los buques, y el segundo contramaestre dió las gracias á nombre de sus compañeros.

D. Crisanto Muñiz brindó por el ingeniero naval Sr. Iriondo. El Sr. D. Pedro Saavedra lo hizo por el comandante de la fragata, sin olvidar al Sr. Lora, ni á su particular amigo el guardia marina Aguirre. Juan Miguel López tributó un elocuente recuerdo al marinero Esteban Fradera. D. Francisco Moreno brindó por el Sr. Valcárcel. Otros muchos brindis elocuentes se pronunciaron por varios señores e individuos de la maestranza.

Por último, se sirvieron ricos habanos y el café, terminándose la comida á las siete y media, con victores á Méndez Núñez, á Valcárcel, á los valientes de la *Resolución*, á Cartagena y á la Sociedad Económica.

Según escriben

NOTICIAS.

SANTO DEL DÍA 12.—San Benito, bád y confesor.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesión y reserva. En Santa Tomás y en el Carmen Calzada habrá misa canónica y por la noche letanía y salve a María Santísima en San Martín. San Ildefonso, Italianos, Descalzos Reales, San Ginés, San Isidro y en Nuestra Señora de Gracia. Continúan por la noche los obsequios al Niño Jesús en la iglesia de San Ignacio, y predicarán D. Jaime Cardona.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Pilar en Monserrat, 6 en San Andrés.

PEDICURÓ.—Curas en verdad y garantizada de los callos, berrugazos, sabañones y otras dolencias de pies y manos, en la Carrera de San Jerónimo, nº 12, entre-suelo. Facilita también los remedios al que quiera usarlos por sí mismo. Recibe de once a cuatro.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 12.—Parada: Segundo de Ingenieros.—Jefe de la guardia: esterior del real palacio: Señor teniente coronel del segundo de Ingenieros D. Ignacio Alcón y Mendoza.—Jefe de día: Señor comandante del primero de Ingenieros, D. José Álvarez y de la Torre.—Visita de hospital: Asturias, décimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Príncipe, séptimo capitán.—El general gobernador, Pavia.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 11.

EFFECTOS.	Último precio.	Movimiento.
3 cons. al cont.	33-90	31-25
Id. a fin de mes	31-10	31-25
Id. fin próximo	00-00	00-00
3 dif. al cont.	31-00	31-25
Id. fin proxim.	00-00	00-00
Amort. de 1. ^a	00-00	00-00
Id. de 2. ^a	00-00	00-00
Personal.	16-59	16-63
Billetes hip.	8-90	9-00
Carret. y soc.	78-50	78-50
Abril, 1.000.	85-00	85-00
De 2.000.	83-00	83-00
Junio, 2.000.	74-00	74-00
Agosto, 2.000.	00-00	00-00
Marzo, 2.000.	00-00	00-00
Julio, 2.000.	00-00	00-00
Obras públicas.	00-00	00-00
Can. Isa del H.	99-75	99-00
Oblig. ferro.	59-50	59-50
Id. nuev. 2.000	00-00	00-00
Id. id. 20.000	58-80	59-00
Banco Español.	120-00	120-00

CAMBIOS.—Londres, 90 d. fecha, 49-63
Paris, a 8 días vista 5-14

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS.

Dado.	Beneficio.
Albacete.	1-2
Alicante.	par.
Almería.	1-1
Ávila.	par.
Badajoz.	1-4
Barcelona.	"
Bilbao.	"
Burgos.	par.
Cáceres.	1-2
Cádiz.	"
Castellón.	par.
Ciudad-Real.	"
Córdoba.	"
Coruña.	1
Cuenca.	par.
Gerona.	par.
Granada.	"
Guadalajara.	"
Huelva.	par.
Huesca.	"
Jaén.	"
Lérida.	3-4
Logroño.	"
Lugo.	3-4
Málaga.	1-2
Murcia.	par.
Orense.	1-2
Oviedo.	1-4
Palencia.	1-1
Pamplona.	par.
Pontevedra.	1-2
Salamanca.	3-4
San Sebastián.	par.
Santander.	"
Santiago.	1-2
Segovia.	par.
Sevilla.	par.
Soria.	"
Tarragona.	"
Teruel.	"
Toledo.	5-8
Valladolid.	"
Vitoria.	3-4
Zamora.	1-2
Zaragoza.	1-2

MERCADO.—MADRID 10 DE ENERO

ARTICULOS	Por mayor.	Por menor.
Carne: vaca	4,650 a 5	0,212 a 0,260
Carnero.	4 a 0,236	0,212 a 0,281
Ternera.	9 a 3,600	0,500 a 0,600
Tost. anejo.	6,600 a 7	0,300 a 0,348
Id. fresco.	"	0,236 a 0,260
Lomo.	"	0,450 a 0,500
Jamon.	12,100 a 13,400	0,600 a 0,700
Acetite.	7,200 a 7,400	0,236 a 0,281
Vino.	1 a 4,600	0,188 a 0,160
Pan. 2 lib.	"	0,148 a 0,186
Garcabanzos.	5,400 a 6,900	0,212 a 0,306
Judías.	2 a 3	0,118 a 0,142
Arroz.	2,800 a 3,800	0,118 a 0,160
Carbon.	0,600 a 0,750	"
Jabón.	5,400 a 6,400	0,236 a 0,260
Patatas.	0,400 a 0,450	0,188 a 0,230

Ha entrado por las puertas de esta capital: 4,813 arrobas de trigo, 923 arrobas de harina de idem, 4,932 arrobas de carbon, 108 vacas que componen 43,331 libras de peso, 106 carneros que hacen 9,376 libras de peso, y 219 cerdos degollados que hacen 50,007 libras de peso.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2,111 fanegas de trigo, a 5'491 escudos fanega; la cebada de 2,200 a 2'400.

ARTICULOS.	Escudos.	Fanegs
Trigo de Castilla.	5,700 a 6,050	532
De la Mancha.	4,890 a 5,300	416
De la Sagrada.	5,200 a 6	430
De la Campaña.	5,200 a 5,800	313
Harina de primera.	"	"
Idem de segunda.	"	"
Idem de tercera.	"	"
Cebada.	2,223 a 2,500	1,100
Paja de trigo.	0,223 a 0,325	2,143
Idem de cebada.	0,350 a 0,400	1,002
Idem de algarroba.	"	"

MERCADOS NACIONALES.

Populaciones.	Trigo.	Cebada.	Maiz.
Sevilla 9.	50 a 61	34	33
Cordoba 9.	50 a 54	27	
Cartagena 8.	54	24	
Málaga 8.	61 a 63	32 a 33	45 a 46
Valladolid 8	50	23	
Murcia 9.	53 a 56	24	33
Lucena 7.	46 a 52	31	
Alicante 8.	50 a 57	101	
Cártama 6.	48 a 52	33 a 34	38
Jerez 8.	51 a 62	34 a 36	42 a 44
Granada 8.	47 a 53	33 a 38	30 a 38
Medina del C.	51	22 a 23	
Almería 8.	50 a 53	26 a 27	26 a 28

MERCADOS EXTRANJEROS.

Paris, 7 de enero de 1867.
Los mercados del sábado estaban en general poco aprovisionados, a consecuencia del mal estado de los caminos. El alza que han experimentado las harinas en el mercado de París ha tenido en muchos parajes una influencia considerable y los molineros han hecho compras continuadas. No se encuentra en las noticias que llegan de los mercados mas que alza en mas de menos.

Las transacciones, que se habían restringido en Marsella, a mediados de la semana última, han vuelto á recobrar su actividad el viernes y el sábado, con los avisos de París, Bélgica o Inglaterra. Las compras son, pues, numerosas. Muchas han tenido lugar á entregarse en la primavera, lo que se espera tenga por efecto impedir al fin de la campaña precios extremos, siempre perjudiciales al comercio.

Las importaciones de cereales en Marsella se han elevado en diciembre a 367,860 hectáreas de todos granos, entre los que figura el trigo por 320,180 hectáreas. Los arribos de la semana no han sido mas que de 4,320 hectáreas de trigo de Tagaturo.

Las importaciones hechas en el Havre, durante el año 1866 han sido de 1,200 quintales de harina y de 8,232,900 quintales de trigo.

Bristol, 4 de enero de 1867.

El tiempo es frío y hielo mucho. Gran firmeza en nuestro mercado.

Los trigos están en alta y se obtiene de 21 a 43 céntimos por hectómetro.

Las clases escogidas de cebada para la fabricación son muy buscadas y en alta.

Londres 3 de enero de 1867.

Arribos moderados, mercado corto, el trigo en alta 1 shilling; harina sin cambio; cebada, avena y habas en alta 6 peniques.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL.—No hay función.

PRINCIPE.—105 función de abono.

Turco impar y tercero.—A las 8 1/2.—El jugador de manos.—Baile.—A cadena perpendicular.

CIRCO.—A las 8.—La pata de cabra.

ZARZUELA.—Función 87 de abono.

Ferer turno.—A las 8.—El tanto por ciento.—Mercurio y Cupido.

BUFOS (Variedades).—Función impar.

Tercer turno.—A las 8 1/2.—Un sarao y una soirée.—Gran concierto clásico.

LA NUEVA INFANTIL.—(Carretas, 14.)

A las 8 1/2.—Nacimiento por los alumnos de la Academia.

RECREO.—A las 8.—La casa de campo.

No mas muchachos.—Andresa usted con bromas.—Un viaje al rededor de mi mujer.

BOMBARDEO DEL CALLAO.—Arenal, núm. 1, bajo.—Gran exposición de vistas.

ANUNCIOS.

MANTECADAS LEGITIMAS DE ASTORGA.

Mantecadas de Castilla a 10 cuartos.

Almendras y avellanas tostadas diariamente, superior calidad.

Vinos y licores del reino y extranjeros a precios arreglados.

Acitunas, pasas, dátils y conservas.

Salchichón de Vich, queso de Holanda y todo lo perteneciente a esta clase de establecimientos, en abundancia y con estimo.

Olivos, 2, pastelería. Horas de despacho: Todos los días hasta las doce de la noche.

ALMONEADA DE MUEBLES DE CASA.

A